

BANDERA DEL 6º BATALLÓN DE GUIPÚZCOA “CAZADORES DE SAN IGNACIO DE LOYOLA”

Por Francisco Morales

Una de las banderas ausente en el palacio de Loredán (Venecia) era la del 6º batallón de Guipúzcoa, “Cazadores de San Ignacio de Loyola. Esta bandera quedo bajo la custodia de Don Francisco Rodríguez Vera, capitán de artillería, después fue brigadier y finalmente, Mariscal de Campo de los ejércitos carlistas.

Mandó el 5º y 6º batallón de Guipúzcoa en la batalla de Mendizorrotz obteniendo una gran victoria sobre las tropas liberales.

Al terminar la guerra paso a Francia como exiliado portando la bandera del 6º batallón, bordada por las religiosas de la Compañía de María del Colegio de Vergara.

Después del exilio volvió a España cruzando la frontera con la bandera oculta, cosida al capote. Murió en su pueblo natal Hellín (Albacete), en 1913 a los 75 años de edad.

Esta bandera actualmente se encuentra en el Santuario de Loyola, Azpeitia (Guipúzcoa).

El anverso y el reverso vienen en el libro de la 3ª Guerra Carlista 1872-76 de José María Bueno.



